



LA TRANCHÉE DE CALONNE

Une légende raconte qu'un noble fit ouvrir cette tranchée afin de rejoindre sa promise. Il planta, le long de cette route, une haie de roses.

En réalité, cette grande voie forestière, reliant Hattonchâtel à Verdun, a été ouverte par Charles – Alexandre de Calonne (1734-1802), grand argentier du Roi Louis XVI.

Par son désir de créer une des plus grandes chasses de France, et sous prétexte de faciliter le transport du bois dans les côtes de Meuse, il fit prendre un arrêté sur l'utilité d'ouvrir une grande tranchée où aboutissent d'autres voies moins importantes.

La Tranchée de Calonne permet de parcourir 25 km en pleine forêt, sans jamais traverser un seul village.

Durant la première guerre mondiale, cet axe, entre la Meuse et les Hauts de Meuse, fut une route stratégique. Elle permettait le ravitaillement en hommes et en matériel.

La Tranchée de Calonne est coupée par la Tranchée de la Relève reliant Mouilly aux Eparges. La Tranchée de la Relève était un lieu stratégique de passage des soldats qui joignaient ou quittaient le site de la bataille des Eparges. Un certain nombre de vestiges existe encore...

- 1 - BOIS D'AILLY - TRANCHÉE DE LA SOIF
- 2 - TRANCHÉE DES BAVAROIS
- 3 - CROIX DES REDOUTES - BOIS BRULÉ

 NON VISITABLE À CE JOUR

